

La historia de Katherine Gamón Sagredo

Mujer de 32 años finalizó su octavo básico y este año comenzará su educación secundaria

Katherine Gamón Sagredo (32) es un ejemplo de perseverancia y determinación. Nacida en Bolivia, enfrentó múltiples dificultades para obtener la documentación necesaria que le permitiera acceder a la educación en su país. La falta de estos documentos la obligó a abandonar sus estudios a una edad temprana y a dedicarse al trabajo informal para ayudar a su familia. Durante años, la posibilidad de completar su educación quedó en segundo plano, mientras lidiaba con la necesidad de generar ingresos y buscar estabilidad.

Al establecerse en Magallanes, vio la oportunidad de retomar lo que el tiempo y las circunstancias le habían arrebatado. Consciente de que la educación era clave para acceder a mejores oportunidades laborales y mejorar su calidad de vida, decidió dar el primer paso e inscribirse en el

programa de nivelación de estudios de Fide XII en Punta Arenas.

Sin embargo, el proceso no estuvo exento de temores y dudas. Como adulta, volver a las aulas fue un desafío, pero Katherine se propuso demostrar que nada es imposible. Con esfuerzo y disciplina, cursó séptimo y octavo básico, obteniendo excelentes resultados académicos, lo que reafirmó su convicción de que tomar esta decisión fue lo correcto.

El apoyo de su familia fue fundamental en este camino. Su pareja, quien también se inscribió en el programa de Fide XII, ha sido un pilar en su proceso educativo. Juntos, se motivan y enfrentan los desafíos del aprendizaje, demostrando que el esfuerzo compartido fortalece el compromiso con la educación. Además, Katherine encontró en sus compañeros y docentes una red de apoyo que la impulsó a seguir adelante. La flexibilidad horaria del

programa le permitió compatibilizar sus estudios con sus responsabilidades diarias, algo que en el pasado había sido una barrera infranqueable.

Pamela Díaz Chacón, directora de Fide XII, explica que el programa en Punta Arenas está diseñado para adultos que desean retomar sus estudios, ofreciendo ciclos de nivelación básica y media en modalidad flexible. Actualmente, el centro cuenta con alumnos en el primer ciclo básico y espera sumar más estudiantes en los programas de enseñanza media, que permiten completar dos años en uno.

Fide XII tiene un fuerte enfoque social, atendiendo a estudiantes que, por diversas razones, no pudieron completar su educación en el sistema tradicional. Esto incluye trabajadores, madres jóvenes, personas que han enfrentado dificultades económicas y adolescentes que no se adaptaron a la educación

formal debido a problemas como el bullying. La institución ofrece clases gratuitas, material educativo y acompañamiento en el proceso de inscripción y obtención de beneficios, como la Tarjeta Nacional Estudiantil (TNE).

El modelo educativo de Fide XII también considera la realidad de muchos de sus estudiantes, que deben compatibilizar el estudio con el trabajo o con responsabilidades familiares. Por ello, el horario es flexible, con clases en la tarde desde las 15 horas y otra jornada desde las 18 horas, permitiendo que personas con distintos compromisos puedan acceder a la educación. Además, cuentan con cuatro salas habilitadas para recibir hasta 360 alumnos en total.

Para Katherine, completar la educación básica significó un logro personal y una motivación para seguir adelante. Ahora se prepara para cursar la enseñanza



Foto: C. López

Katherine Gamón Sagredo se propuso demostrar que nada es imposible.

media, con la meta de obtener su licencia de cuarto medio y continuar con estudios superiores en un área que le permita desarrollarse profesionalmente. **LPA**